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Stadtteilbeirat Büchenbach       Erlangen, den 18.9.2022  
Vorsitzender: Günter Winkelmann 
 
Stellungnahme zur Beschlussvorlage Ö23 StUB: Trassenführung im Bereich Baugebiet 413) 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
sehr geehrte Mitglieder des Stadtrates, 
sehr geehrte Damen und Herren, 
 
Am Dienstag, 13. September 2022, fand ein Lokalforum des Zweckverbands im Baugebiet 
B413 statt. Ca. 30 Bürger waren anwesend. Darunter Stadtteilbeiräte von Büchenbach und 
eine Ortsbeirätin aus Kosbach.  
 
Besten Dank an den Zweckverband und Verwaltung für die angebotene Bürgerbeteiligung! 
 
Zwei Varianten der StUB-Trassenführung wurden ausführlich vorgestellt. Am Ende der 90 
Minuten wurden die Bürger gefragt, welche Variante sie bevorzugen. Alle Wortmeldungen 
der Bürger haben die Variante 1 (StUB auf Adenauerring) bevorzugt.  
 
Die Vorlage im UVPA berücksichtigt weder die Bürgermeinung noch die Argumente des 
Zweckverbandes aus dem Handout des Lokalforums. Es fehlt zudem der Plan der Variante 1, 
den wir mit dem Handout des Lokalforum dieser Stellungsannahme beifügen.  
 
Argumente des Zweckverbands beim Lokalforum: 
1.) Nur die Variante 1 (Adenauerring) war Bestandteil des Raumordnungsverfahrens. 
Variante 1 entzerrt die StUB-Planung von der Planung des B413. Variante 2 führt zu 
Abhängigkeiten. 
 
Geäußerte Bürgermeinungen zur Variante 1 
1.) Besser erreichbar für Häusling und nordöstliche Baugebiete (Geschosswohnungsbau 

B412, nördlich des Adenauerrings) 
2.) Verlagerung der Haltestelle Büchenbach West nach Nordosten ist nicht signifikant (150 

m Luftlinie) und wird von den anwesenden Bürgern akzeptiert 
3.) Es stehen mehr Flächen im Baugebiet zur Verfügung, wenn die StUB auf dem 

Adenauerring bleibt. Diese Flächen können für Wohnraum und fürs Sportgelände 
genutzt werden. 

4.) Es mangelt in Büchenbach an Sportflächen. Mit der Variante 1 kann diese größer und 
flexibler gestaltet werden und benötigt keine Verkehrssicherungsmaßnahmen.  

5.) Die StUB in B413 erfordert die Verkehrssicherung von Rad- und Fußwegen.  
6.) Der von der Verwaltung ins Spiel gebrachte zentrale Quartiersplatz wird von Bürger eher 

am Rudeltplatz gesehen, wo das Stadtteilhaus entsteht und Einkaufsmöglichkeiten, 
Restaurants, usw. vorhanden sind.  
 

In einer internen Sitzung des Stadtteilbeirats Büchenbach am 15. September 2022 haben 
sich alle Stadtteilbeiräte für die Variante 1 (StUB auf dem Adenauerring) ausgesprochen. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
Günter Winkelmann für den Stadtteilbeirat Büchenbach 


